

COLOSAS

TRADICIONALISMO MUSICAL DE NAVARRA Y VILLOSLADA. (Con motivo del Festival Bach, en el Palau de la Música Catalana).

Los primeros pasos con que se nos van a conocer Amaya (la hija de Reni...), son en el camino de la poesía y de la música, empezando por aquel día en que despertó la admiración de godos y vascos, y estas primeras conquistas en el terreno del arte y de la literatura, movieron a favor de ella la admiración de dos castas irreconciliables, y esto es lo que preparó el reconocimiento de su personalidad, y el soberano é indiscutible derecho que Amaya posea de reinar entre godos y vascos.

Sin duda que al escribir Villoslada el capítulo II de su Amaya titulado *Música de los godos, letra de los vascos*, tendría aún grabada en su mente el influjo de despertar de Vasconia, el aparecer de súbito en aquella región aquel notable bardo vascongado llamado Arruñuirre, que con sus cantos nacionales y patrióticos, levantó el espíritu de todo aquel noble y tradicionalista país, hasta llegar a inspirar serios temores al gobierno de Madrid, que le desterró de su Patria por sólo este crimen, como ya recordamos en otra ocasión desde estas mismas páginas.

En nuestro empeño de hacer comprender el concepto integral de la poesía de Villoslada, la que toda viene encerrada en su novela Amaya, vamos a glosar un capítulo interesante de la misma. En aquel capítulo II de la novela Amaya, nosotros no queremos ver el despertar de la sola región vasca ó del partido vascofilo, sino el despertar insólito de la patria catalana bajo las influencias de la literatura y del divino arte. La creación de innumerales Orfeones que han difundido por todo Cataluña el amor y el entusiasmo por tan bellas manifestaciones del arte, que como el tesoro de Aitor ya han volado en lo más recóndito de nuestro ser, y esta primera admiración es la que ha de preparar el reconocimiento espontáneo sincero de nuestra personalidad, en todas las regiones de España y del mundo civilizado.

Al leer con frecuencia en los periódicos las admirables audiciones de música que se van dando en el Palacio de la Música Catalana por notables músicos Orfeones, pero sobre todo por el Orfeo Catalá, dirigido por el maestro Millet, nos parece ver revivir la creación verificada siglos hace en el castro de Cantabria, y oír la admiración que los cantos religiosos y vascos de Amaya producen en el corazón del cielo, viejo y antivascófilo Fabila, y en el transiente vasco que acertó a pasar por debajo las ventanas del Castillo y pudo oír las incomparables melodías del patriótico canto de Anibal. Vamos a copiar esta emoción y entusiasmos que produjeron el canto de Amaya según nos lo describe la novela.

—¡Oh! ¡Magnífico! Soberanamente cantado—exclamó Fabila, levantándose y yendo hacia Amaya, que se adelantó a recibirle, temeroso de que tropezara. Fabila, al sentirla cerca, se arrojó a sus brazos. En aquel punto resonó debajo de las ventanas, que daban al campo, un grito alegre, natural, vibrante y prolongado, que parecía superior al aparato eufónico del hombre.

Era el clamor de los montañeses que todavía resuena en las romerías del campo y en momentos de entusiasmo popular; famoso grito en que algunos montañeses descubren hasta la raíz del nombre escuro de Dios, tres veces repetido, en honor de la beatísima Trinidad. Diríase la voz de las montañas

que se eleva al cielo para aclamar á Janugoicoa.

—¡Los vascos!—exclamó Amaya, desprendiéndose espantada y sobrecogida de los brazos del anciano.

—Los vascos, dices bien, hija mía—le contestó tranquilamente su padre;— porque ese grito de un solo hombre jamás queda sin eco en esta tierra.

Y en efecto, á lo lejos, otro grito igual, aunque más debilitado por la distancia resonó entre los olivares y viñedos de la llanura.

—¡Cállate!—prosiguió Ranimiro. Y todos se quedaron escuchando.

Y muy lejos, cerca ya de los primeros estridos de la cordillera, los tres godos creyeron percibir tenue, muy tenue, ese clamor simbólico, característico de los montañeses.

—Puedes estar satisfecha, Amaya—añadió su padre:—ese aplauso que te tributa un vasco vagabundo al pié del cerro de Cantabria, de eco en eco va dilatándose por todo ese solar, y como las ondulaciones de un lago, sólo en las orillas irá á desvanecerse.

—Verdaderamente—contestó la cantora—que era para estar orgullosa, si el aplauso no fuera á la canción nacional, á la antigüedad, á la tradición que parece encerrar el espíritu vascongado.

Al ver los últimos colosales triunfos del Orfeo Catalá, que son triunfos á favor de nuestra personalidad, también como el vasco vagebundo que acertó á pasar por el cerro de Cantabria. Hoy desde estas columnas de EL NORTE el grito de Janugoicoa, para que resuene por toda la España tradicional. Ningún partido con más legítimo orgullo que el tradicionalista puede dar este grito, pues éste fué el que en días de aciaga revolución libró á Amaya del incendio por aquella producido. ¡Ojalá que pronto las gracias, talentos y hermosura de la Amaya catalana, por sí se impongan, y no sean necesarios esfuerzos inauditos que sólo el partido tradicionalista puede realizar!

J. B.

Crónica musical

Jornadas de arte.—Orientaciones.

Con los títulos que encabezan esta Crónica, ha publicado recientemente dos interesantes y bien documentados libros de verdadera trascendencia artística, el insigne musicógrafo, compositor sabio y patriarca de la moderna escuela española, el por tantos conceptos meritísimo Maestro catalán; don Felipe Pedrell.

Será para nosotros empresa muy ardua, querer condensar en una de nuestras Crónicas, una parte tan sólo de lo mucho que el apreciado maestro Pedrell desarrolla en estos dos volúmenes.

Empezan las *Jornadas de arte*, que podríamos llamar tanteos del maestro para orientar y fijar su obra y teoría definitiva, explicando cual fué su primera educación artística bajo la férula del Maestro de Capilla de la Catedral de Tortosa, don Antonio Nin; su aprendizaje; sus tanteos y escarceos literarios, técnicos y críticos: sus amistades y relaciones: sus obras y viajes: la fundación y suerte de *El Salterio Sacerdotal Hispano* y de la Revista Semanal *Notas musicales y literarias*; anécdotas curiosas, pero siempre de lamentar por la incultura artística que denuncian en los que las provocaron, en su magisterio en una importante iglesia de Barcelona; reestreno de su obra *L'ultimo Abbenzeraggio*. Comentarios sobre el reestreno de esta obra; opiniones sobre la Opera española; su opusculo, precursor de los Pirineos, Por

nuestra música; su obra de Crítica musical en el *Diario de Barcelona*.

Hasta aquí las *Jornadas de arte* título que encarta muy bien con la materia contenida en el libro, pues jornadas y verdaderas luchas por el arte, fueron las que tuvo que andar y sostener el maestro, durante su primera etapa, contra una ignorancia que usurpaba los derechos de la ciencia, y contra la rutina é incultura de muchos, considerados por el vulgo como maestros, pero contrarios y opuestos siempre á cualquiera idea nueva, que aún imprimiendo un nuevo movimiento de avance en el terreno del arte, pudiera echar por el suelo un viejo sistema, en que ellos habían aprendido y adquirido prestigio y notoriedad.

Orientaciones titula el maestro Pedrell su segundo volumen, que contiene la relación de sus trabajos artísticos desde 1892 hasta el año 1902.

Indicaremos tan sólo el anunciado de algunos Capítulos, el que bastará para considerar la importancia del contenido.

Lo cant de la montanya.—Una conferencia en el Ateneo Barcelonès á la que siguen otras.—Influencia de estas conferencias.—Críticos que se divierten.—La Antología *Hispaniae Schola Musica Sacra*.—Algunas intimidades sobre Cabazón.—De Cataluña á Castilla.—En la Academia de Bellas Artes de San Fernando.—Conferencias en el Ateneo de Madrid.—Fiesta Internacional de Bilbao dedicada á la Reforma de la Música religiosa.—En la escuela de Estudios superiores.—Estreno del Prólogo de los Pirineos en Italia.—La Festa d' Eliche.—Estreno de los Pirineos en Barcelona.—La Celestina.

Si notable llamáramos al primer volumen, notabilísimo consideráramos al segundo, tal es el placer con que lo hemos leído y tal la grandiosidad de la obra llevada á cabo por el maestro Pedrell durante este lapso de tiempo.

Orientaciones las llama y lo son en verdad; el Maestro ha fijado ya su plan y con el aire tranquilo y con firmeza para comunicarlo á los demás por medio de innumerables é interesantes conferencias, ya en Barcelona ya en Madrid, como llevando las primicias de una buena nueva, de un nuevo sistema, de una dirección, de la dirección que ha de tomar el arte patrio, sino quiere perecer, pero sí fructificar y progresar; sistema y dirección que él ha aplicado prácticamente, en sus extraordinarias operas españolas *Los Pirineos* y *Celestina* que forman parte de su *Trilogía: Patria, Amor, Fides*, y que en realidad no son otra cosa que orientaciones hacia *el entronque glorioso de la tradición eterna é inmortal* de que habla el distinguido escritor Miguel S. Oliver en sus «Conversaciones».

Podría obtener ó no, definitivo triunfo su nueva teoría; á él no le importa: cree haber rectificado errores y teorías, y esto le basta.

Como término á esta crónica, que ya va siendo demasiado larga, no podemos resistirnos á copiar un párrafo que el queridísimo Maestro pone como prólogo *Al lector*, y que pinta de cuerpo entero al hombre íntegro, desinteresado y lleno de abnegación.

—Y ¿qué me importa que ni yo ni ningún músico español por amor á la patria y al arte hayamos podido cantar victoria? Que es hondo el vacío que produjeron en España los errores de pasadas generaciones; que no basta la vida de un artista para colmarlo; que exige víctimas, reclama sacrificios de existencia, no de uno sino de muchos artistas, y aún de generaciones de artistas.... ¿Qué importa? En el silencio y en el trabajo se halla la liberación, lo que se ha llamado la *esencia* de España.—

ORFRA.

Crónica de Alemania

Podavía la cuestión marroquí. —Actitud del Kronprinz.—El canceller Bethmann, Holweg no cede, porque detrás de él está el Kaiser.

Todavía no es posible hablar de otra cosa que de la cuestión de Marruecos, que después de tres días de discusión borrascosa en el Reichstag ha pasado al estudio de la comisión correspondiente.

La presentación en el Reichstag del tratado franco-alemán sobre Marruecos levantó tormentas que nunca se habían visto, al decir de la prensa alemana, por estas tranquilas cámaras del Norte y es que como decía muy bien un periódico, con el resultado de las negociaciones no estaba nadie contento, y en cambio había algunos sumamente descontentos. El mismo canceller que tenía que defender lo hecho por él y por el ministro de Negocios Extranjeros, no lo defendía como cosa buena, sino como única solución posible, y achacando la culpa al anterior canceller Bulow, que realmente en la cuestión Marroquí había metido á Alemania en un callejón sin salida.

La primera cosa extraña, casi incomprendible, que se vio estos días aquí con la cuestión de Marruecos, fué un *Kronprinz* que desde su tribuna toma parte en las discusiones del Reichstag aprobando ó desaprobando con signos exteriores de que todo el mundo se enteraba, lo que le agradaba ó desagradaba en los discursos de los diputados y del mismo canceller. Es decir, daba señales de aprobación y de entusiasmo en los discursos de los diputados pangermanistas, de los que hablaban contra Inglaterra, de los que hubieran querido que Alemania cogiese un trozo de Marruecos aunque fuera á costa de una guerra, y dió signos repetidos de desaprobación al discurso del canceller que defendía lo hecho por Alemania en estos últimos meses. Todo esto es mucho más grave de lo que pudiera parecer á primera vista.

En las tribunas públicas del parlamento alemán está prohibida toda señal de aprobación ó desagrado; de las tribunas privadas y sobre todo de las de la familia imperial no dice nada la ley naturalmente, pero la intención es clara, y mucho mayor razón hay aquí todavía.

Además ¿quién le dió al Kronprinz, que ya no es un niño, cartas para intervenir públicamente en la política?... Y luego su intervención iba derecha contra el canceller; pero en esta cuestión todo el mundo sabe que detrás del canceller está el Kaiser, y el tratado con Francia es obra personal del Kaiser mucho más que del canceller ni de su ministro.

Además ha llegado al público la noticia de que el Kronprinz había dirigido cartas á sus hermanos excitándoles á trabajar contra el tratado francés en el sentido pangermanista ó favorable á la guerra. Esto prueba que las manifestaciones del Reichstag no fueron una cosa irreflexiva y producida por el entusiasmo del momento, sino que venía todo muy calculado y preparado. Habíamos dicho en una crónica anterior que nunca Guillermo II había sido objeto de críticas tan acerbas dentro de su imperio como ahora por la cuestión Marruecos; lo que nadie sospechaba era que hubiesen de venir de sus propios hijos.

De todo lo cual se desprende que en Alemania hay un partido fortísimo partidario de la guerra; y que si ahora logra mantenerse la paz es por que el Kaiser, cuyos prestigios son inmensos todavía dentro de su pueblo, se ha



EN EL BAZAR DE FOMENTO

—Páre, yo quería este trenico.

—Si no se pone en razón er señó hortera vamos já tené que dirne sin éi.

echado con todo su peso y autoridad en el platillo correspondiente á la paz de la balanza.

Con las manifestaciones del Kronprinz se temió la caída del canceller; pero Bethmann Holweg en aquellas horas no se representaba á sí mismo sino al Kaiser. Y por eso el día siguiente vino al Reichstag lleno de fuego como un Júpiter olímpico, pronunciando un discurso de tonos tan violentos como no se había nunca visto en boca de un canceller ni siquiera de un jefe de partido. El discurso y su fuerza había sido inspirado por el Kaiser con el cual había cenado el canceller la noche anterior. Por ahora se conjuró la crisis, pero es posible que venga en pasando las elecciones que se verificarán en Enero.

A. XAULIN.

Berlin 26 de Noviembre de 1911.

Políticas

La cuestión marroquí

L'Humanité publica un artículo de su director, Jaurès, en el que declara el jefe del partido socialista que las operaciones diplomáticas de M. Caillaux encierran gran peligro para Francia.

El presidente del Consejo, dice, debería defender con modestia el acuerdo franco-alemán, sin buscar un triunfo sobre España, para liquidar un pasado lleno de peligros, ni procurar atraerse el apoyo de Inglaterra para obligar á España á abandonar la parte que le corresponde en Marruecos.

Semejante empresa tan desrazonable y loca, no puede sino producir conflictos, regaños, agitación y degenerar en desastre.

Pero, desgraciadamente, ni el Parlamento, ni los ministros se preocupan en defender á M. Caillaux.

Francia, declara al terminar el artículo, no se da cuenta de la gravedad del peligro. Sólo queda una esperanza: la de que intervenga M. Fallieres.

Diario Universal habla del discurso de sir Eduardo Grey, ministro de Negocios Extranjeros en Inglaterra, y dice que con él ha quedado una vez más afirmada la política de ententes y alianzas contra el espléndido aislamiento que todavía cuenta algunos, cada vez menos, partidarios en Inglaterra. Y añade que la amistad de dicha nación con Francia y con Rusia subsiste con mayor fuerza que nunca.

El *Berliner Tageblatt* elogia el discurso que acaba de pronunciar en Francfort el almirante Von Koester proclamando la necesidad de que los

alemanes realicen toda clase de sacrificios en pro del engrandecimiento de su Marina de guerra.

Varias

Ayer, á las 11 y media de la mañana debió celebrarse en el Palacio de la Diputación la reunión de diputados y senadores por Cataluña, en unión de la ponencia que entendió en el proyecto Bases de la Mancomunidad Catalana, con objeto de acordar los medios para su defensa y aprobación en las Cortes y fijar la fecha en que esas bases serían presentadas al Gobierno; fecha que por algunos se da por algo lejana, pues no hallándose abierto el Parlamento, consideran inútil el viaje durante el interregno, si el acto ha de revestir la solemnidad que se desea.

—La Prensa, diario de Barcelona que había desaparecido hace algunas semanas, ha vuelto á aparecer en el estado de la prensa convertido en diario de la noche.

—Ayer, en el local de la sociedad obrera «La Margarita», de Gracia dió la segunda conferencia del curso que sobre «Sindicalismo obrero», viene dando don Luis Jover Bonell, miembro del Secretariado de obras sociales de Barcelona.

Trató del sindicalismo socialista y anarquista, desarrollando el siguiente programa:

Principio comun: La lucha de clases, diferenciación, la acción directa y la base múltiple.

Acción directa: La huelga, y el *boycot*, el *sabotage* y la «caza del zorro», la huelga general revolucionaria, el antimilitarismo y la revolución social.

Base múltiple: La caja de resistencia, mutualidades, sindicatos productores y la sección política.

Federaciones de sindicatos.

—El señor Bofill y Matas dará hoy una conferencia pública sobre «La Mancomunidad Catalana» en el local de la «Liga Regionalista» de Gracia.

GENERALES

La «Liga Espiritual» de Ntra. Señora de Montserrat, de Barcelona, tiene organizada para hoy una excursión á Arenys de Mar.

Tomará parte en esta excursión la «Juventud Jordiana» de Barcelona y según noticias, los excursionistas serán recibidos en la estación por las principales corporaciones de la citada villa de Arenys de Mar.

Resumen de los servicios prestados durante el mes de Noviembre último por la Secretaría general del Museo Social de Barcelona: comunicaciones recibidas de España, 47; id. del extranjero, 7; comunicaciones enviadas á España, 312; id. al extranjero, 10; servicios del secretariado popular á entida-

des, 2; id. a particulares, 11; publicaciones ingresadas por donación: libros, 10; folletos, 17; publicaciones ingresadas por compra: libros, 9; revistas recibidas: nacionales, 33; id. extranjeras, 53; visitas al Museo Social: individuales, 2,135; id. colectivas, 47.

En Campredó (verificóse con gran solemnidad el entierro del reputado médico y ex alcalde de aquella villa don Juan Morer, de excelente memoria por sus servicios y su ilustración. También ha sido muy deplorado el fallecimiento de don Buenavntura Cabot.

La Dirección general de primera enseñanza ha concedido, en concepto de diferencias de retribuciones, a doña Carmen Gratacós, maestra de Vidreiras, 275 pesetas; a don Ramón Jarset, de Las Pinedas 125; a doña Teresa Cosido, de Caldas de Malaveilla, 150; a doña Salvadora Carceller, de Amer, 75, y a don Francisco Carerach, de Caldas de Malaveilla, 150.

El tribunal de oposiciones a la cátedra de Psicología, Lógica y Ética y Rudimentos de Derecho, turno libre, vacante en el Instituto de Figueras, lo constituyen don Antonio López Muñoz, consejero de Instrucción pública, presidente; y vocales don Eduardo Sanz Escartin, Académico; don Eñás Alfaro Navarro y don Leandro María Silván, catedráticos, y don Manuel Arroyo, competente.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnifico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndolo a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnifico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Todos los médicos están conformes en que la contaminación de la tuberculosis, se efectúa desde la más tierna edad; pero aún no se tenía una prueba de ello tan convincente como la que resulta de las observaciones realizadas por los doctores Calmeite, Gryser y Letulle.

Los autores han sometido a la reacción de la tuberculina a 1,200 individuos, entre niños y adultos, tomados al azar en los diversos medios sociales y en apariencia perfectamente sanos, y han obtenido una proporción de contaminados bastante variable: 8 por 100 en los niños de un año para abajo; 22 por 100 en los de uno a dos años; 36 por 100 en los de dos a cinco años.

La proporción llega al 81 por 100 en los niños de cinco a quince años, y a 87 por 100 en los individuos mayores de quince años, y son muy raros los adultos de veinte años que se han librado de la infección. Pero en la mayor parte, en un 66 por 100, no se desarrolla el mal y sólo el 24 por 100 mueren de tuberculosis.

Estas observaciones demuestran una vez más la necesidad de una higiene constante para preservar a los individuos, completamente sanos en apariencia; y explican los casos de tuberculosis que se manifiestan bruscamente a una edad avanzada.

En San Juan de las Abadesas don José M. Prat y Vilaró dará hoy su anunciada conferencia sobre los beneficios que reportan las Cámaras Agrícolas.

Se ha celebrado en Olot una hermosa manifestación de cariño al ínclito español S. José de Calasanz; fiesta del todo simpática, pues tomaron parte ella los más valiosos elementos de aquella culta población.

Por la mañana, hubo solemne comunión diciendo la plática el P. Vallverdú; oficio a las diez con sermón de P. Ignacio Gorina, procesión solemne, y una velada en la que tomaron parte los académicos de aquella ciudad, resumiendo el doctor Cosme Parpal.

Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció ayer en Arbúcies doña Carmen Riús, viuda de Pons.

A toda su distinguida familia y en particular a sus hijos, nuestros amigos don Claudio y don Luis, y a su hijo político don José M. Pascual y Rodó, de Vilovi, testimoniamos nuestro sen-

tido pésame, y encarecemos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

E. P. D.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, cararras crónicas, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con creosota, la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

Nos comunican de Puigcerdá:

De paso para París ha estado en esta villa la distinguida literata francesa madame Simon y la celebrada artista madame Falguera, las cuales han permanecido una gran temporada en algunas poblaciones catalanas estudiando sus costumbres.

Ha sido concedida a don Juan Basó, secretario de este Ayuntamiento, la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, por los servicios prestados a la Comisión del mapa de la frontera hispano francesa.

A una semana de lluvias y humedad ha sucedido otra de tiempo espléndido, en que la limpieza del cielo permite que gocemos de los vivificantes rayos solares.

Por la brigada de peones municipales se está reconstruyendo la plazuela llamada generalmente de la «Port del Cuero».

La Hormiga de Oro.—Hemos recibido el número 48 de esta acreditada ilustración nutrido de texto ameno y de utilidad y con numerosos grabados sobre asuntos tales como: una fiesta en el Colegio mayor de la Presentación de Valencia; doctor don Vicente García Benet; Navarra en fiestas; fiesta benéfica en Valencia; pantón monumental en Guadalupe; más robos artísticos; solemnidad religiosa en Sevilla; entierro del canónigo de Barcelona doctor Cortejón, y de Giner en Valencia; simpática fiesta en Madrid; lo de Cullera; nuevo Patronato en Barcelona; la Asamblea escolar de Madrid; en el Conservatorio de música y declamación de Madrid; joyas navarras; Congreso de Sanidad civil; don Conrado del Campo, y comida de caridad en Madrid; solemnidad en San Privat de Bas; el Rey de Servia en París y nota de la guerra turco-italiana de manera que resulta altamente curioso e interesante.

El miércoles último por la tarde el vecino de Sta. Coloma de Farnés Esteban Nogué Romaguera, disparó un tiro contra la esposa de su vecino Juan Cubies Baró, llamada Dolores Paig Cubau, por haberle ésta insultado groseramente, llegando al propio tiempo a arrojarte una piedra.

El suceso tuvo lugar en la calle de Canjoll junto a la plaza del ferial.

Detúvose al agresor, el cual ingresó en el cárcel del partido.

La herida fué trasladada a su domicilio por algunos vecinos y en vista de la gravedad de su estado llamóse al Juzgado de Instrucción y al médico forense quien dispuso se avisara a un reverendo sacerdote para que le fuesen administradas los últimos sacramentos.

Presenta una herida de proyectil de arma de fuego con orificio de entrada en la parte inferior del costado izquierdo y de salida por la parte inferior del tórax y lado derecho, de pronóstico grave.

El suceso causó grave emoción entre el vecindario de Sta. Coloma.

En el Fomento de Cultura el P. Zacarías García de Villada, dió una conferencia, continuando la serie que viene dando, sobre los criterios de la crítica externa.

Manifestó lo expuesto que es el campo histórico a falsificaciones, interpolaciones y errores. Aduce el ejemplo de los famosos pergaminos de Arborea en Cerdeña, declarados falsos por la Academia de Berlín, y la famosa inscripción de Bilzela, encontrada en Vizcaya. Pasa luego a examinar el análisis o dependencia de las fuentes; demuestra con los testimonios del Canon Muratorianum de San Clemente, Romano y los versículos 24 y 28 de la Epístola a los romanos de San Pablo como se tiene que operar para establecer la reducción de unas fuentes a otras.

En el mismo estudio con respecto a los manuscritos, exponiendo en el ejemplo práctico de la Carta de San Valerio sobre la Virgen María, los principios por que se debe dirigir la redacción y edición de un texto, y termina con el estudio de la técnica de ediciones.

Las conferencias que debían tener lugar hoy, sábado, y el miércoles próximo se suspenden por razón de celebrarse la novena de la Inmaculada en la Iglesia del Sagrado Corazón.

La próxima tendrá lugar el sábado día 9.

Se ha concedido autorización al ingeniero de caminos don Vicente de la Puente, para que ejecute trabajos de campo para la redacción del proyecto del ferrocarril estratégico de Guardiola a Olot.

LA HORMIGA DE ORO, Ilustración Católica, se publica semanalmente en Barcelona. Amplia información gráfica mundial—28 páginas.—Lectura instructiva y ortodoxa.—16 páginas de grabado.—Diez pesetas al año. Veinte céntimos número.

Según noticias oficiales existen casos de cólera en Jaffa (puerto de Siria) y en las poblaciones húngaras de Gara (provincia de Bács-Bodrog) y en la de Temesiguet (provincia de Temes).

Ha sido destinado al regimiento de infantería de San Quintán, de guarnición en Figueras, el maestro armero don José González Suárez.

Eclesiásticas

De la última alocución pronunciada recientemente por Su Santidad el Papa Pio décimo, han adelantado los siguientes párrafos referentes a nuestra España:

«El Congreso Eucarístico de Madrid no fué meros memorable que los anteriores por su esplendor exterior y por sus espirituales pro vahos. En efecto, tratábase de cosa en la que la católica España no podía en modo alguno ocupar un segundo lugar respecto a otra alguna. Y, por lo tanto, llenos de fervor los ánimos por dar libre y ardiente muestra de la heredada fe, vióse en tales días a la entera nación española postarse suplicante a los pies de Jesús Sacramentado. Todas las clases sociales participaron, desde las más humildes a las más excelsas; y entre todos, con el ejemplo se distinguió el mismo Rey Católico con su angusta familia.

«El en verdad, dió con la palabra y con los hechos público e imperdero atestado de su piedad; y con ello se ganó la alabanza de todos los buenos un título al más profundo obsequio y afecto por parte de sus súbditos.

«Ahora bien, cuales sean en materia religiosa los verdaderos sentimientos de España, ella misma lo manifestó en esta circunstancia y con tanta claridad como mayor no cabe. Esto es: afirmó por modo eocuentísimo que es católica, no en apariencia y de nombre sólo, sino por convicción sincera e íntima, y que quiere seguir siéndolo constantemente.

«Y también: que si alguna cosa anhela, no podrá decirse que aspire y anhele la promulgación de leyes nefastas que ofendan las instituciones religiosas y las prerrogativas y privilegios de la Iglesia; sino que ha da reconocerse que quiere, en absoluto, permanezcan intactos los vinculos seculares que la unen a la Sede Apostólica.

«Quiera Dios, y así lo rogamos, mirar con benignidad a una nación a Nos carísima, y preservarla de los males que parecen amenazar su paz y su felicidad.»

El Santo Padre ha nombrado consultor de la Sagrada Congregación de Ritos al padre José d'Isengara, procurador general de los Peñiles; secretario de la Sagrada Congregación Ceremonial, a Mons. Sáenz de Samper, y secretario de Breves a los príncipes, a monseñor Galli.

El procurador general de la Orden Seráfica ha obtenido de Su Santidad, por medio del asesor del Santo Oficio, la revalidación de las erecciones del Via Crucis, hechas en iglesias, capillas y oratorios públicos y privados ó en cualquier otro lugar, sin los debidos

requisitos canónicos. Igual merced ha otorgado la Sagrada Congregación de Religiosos, por lo que atañe a la admisión, probación y profesión en la T. O.

A los nuevos Cardenales a quienes Su Santidad impuso la birreta y el anillo en el reciente Consistorio, les han asignado los títulos cardenalicios de la siguiente manera:

- Del orden de presbíteros: Monseñor Falconi, delegado apostólico en los Estados Unidos, de Santa María en Arácell; Monseñor Granito de Reimonte, de Santa María de los Angeles; Monseñor Pharley, Arzobispo de Nueva York, de Santa María sobre Minerwa; Monseñor Dubillard, Arzobispo de Chambery, de Santa Susana; Monseñor O'Connell, Arzobispo de Boston, de San Clemente; Monseñor Bourne, Arzobispo de Westminster, de Santa Prudenciana; Monseñor Amette, Arzobispo de París, de Santa Sabina; Monseñor Raviere, Arzobispo de Montpellier, de Santa María de la Victoria; Monseñor Bisleti, de Santa Agueda de los Gagos; Monseñor Lugari, de Santa María de Campitello; Monseñor Pompili, de Santa María de la Marinella. Monseñor Van Rossum, de San Cesáreo, y Monseñor Bitan, de Santa María in Via Cata.

Además les han sido señaladas en el Consistorio público por el Papa a los Cardenales las Congregaciones siguientes:

- A Monseñor F. Coni, la de Religiosos y de Propaganda; a Monseñor Granito Di Belmonte, la de Ceremonias y de Asuntos extraordinarios; a Monseñor Parley, la Consistorial y de Propaganda Fide; a Monseñor Bourne, la de Concilio y de Ceremonias; a Monseñor Amella, la de Sacramentos y de Ritos; a Monseñor O'Connell, la de Concilio y de Estudios; a Monseñor Cabrières, la de Religiosos y de Ceremonias; a Monseñor Bisleti, la de Religiosos y de Fábrica de San Pedro; a Monseñor Lugari, la del Concilio y del Índice; a Monseñor Pompili, la de Concilio y de Asuntos Extraordinarios; a Monseñor Billot, la de Sacramentos y de Estudios; a Monseñor Van Rossum, la de Religiosos y del Índice, y a Monseñor Dubillard, la de Ritos y Estudios.

Locales

Desconociéndose el actual domicilio en esta ciudad de los individuos que seguidamente se relacionan, la Alcaldía de la misma interesa su presentación para notificarles un asunto militar referente a pluses de campaña y otros créditos que les corresponden como repatriados de las últimas guerras de Cuba y Filipinas.

José Carreras Ribas, José Bienvenido Expósito, Enrique Suller Ribera, Joaquín Marull Escudero, Agustín Balmes Meroló, Zacarías Expósito Juan, Narciso Clascá Martí, del primer Batallón del Regimiento Infantería de Guipúzcoa expedicionario a la isla de Cuba.

Ricardo Boluda Ortiz, del Batallón Cazadores de Tarifa núm. 5.

Luis Bou Pujadas, Lorenzo Angelata Nierga, del primer Batallón del Regimiento Infantería de Sicilia núm. 7.

Antonio Santaló Pagès, del primer Batallón del Regimiento Infantería de Habana, núm. 66.

Vinda de Juan Fontcuberta, del primer Batallón expedicionario a Filipinas, número 10.

José Badía Sutirá, Eusebio Rodríguez Sánchez, del primer Batallón Cazadores de Llerena núm. 11.

José Pous Pibernat, del segundo Batallón del primer Regimiento infantería de Marina.

José Barceló Remió, del Batallón Cazadores de Alfonso XIII, núm. 24.

Carmen Santaló, madre del soldado Ramón Juliá, Pedro Martí Costa, del Batallón Infantería de América número 14.

Narciso Andreu Rovira, del primer Batallón del Regimiento Infantería de Bailén, núm. 24.

Pedro Serra Grebol, del primer Batallón del Regimiento Infantería Princesa núm. 4.

A fin de que manifiesten si han pasado la revista anual reglamentaria, por

la misma dependencia se interesa la presentación de los soldados Luis Pey Bastián y Miguel Boix Fusté del reemplazo de 1908 y pertenecientes al Batallón de Cazadores de Reus, núm. 16

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunicó a su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2 a la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1-2.ª (Consulta.—Mañana: de 11 y media a 1.—Tarde: de 6 a 8.—Festivos: De 11 a 1.)

AUDIENCIA PROVINCIAL.—Señalamientos para la próxima semana:

Día 5.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Gerona sobre contrabando contra J. C. y M. P.

Defensa: Abogada don Joaquín Francesca. Procurador don Luis Riguera.

Día 6.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre calumnia contra J. R. S.

Acusación: Abogado, don Juan Moragas. Procurador, don Ramón Batlle. Defensa: Abogado, D. Alberto de Quintana. Procurador, don Joaquín Ordeig.

Día 7.—Vista del pleito contencioso que fué señalado para el 14 de agosto y se suspendió. Defensa: Abogados, don Emilio Grahit y don Ramón M.ª Almeida. Procuradores, don Joaquín Mas y don Juan Plans.

No dejes de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontraréis cuanto pueda interesar en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, a precios limitadísimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de noviazgo, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Valles de Rosés), Gerona.

Un gitanillo llamado José Giménez, de 14 años, se apoderó ayer mañana de una yegua que se hallaba en la clínica del veterinario don Joaquín Alcaide Noy, sita en la plaza del Hospital, dándose inmediatamente a la fuga. Al aperebirse de ello el señor Alcalde, salió, en unión de otro individuo llamado Jaime Batllori, en persecución del ladrón al cual pudo detenerse a los pocos momentos juntamente con la caballería hurtada. Esta era propiedad de Miguel Boli.

Se busca a otro gitano que acompañaba al detenido, quien ha manifestado que ebró impulsado por el ofrecimiento de 50 pesetas que aquí le hizo para que se apoderase de la yegua.

Conferencias particulares para asignaturas del Bachillerato y primera enseñanza.—Razón: Plaza del Ollí, 1, 5.ª-1.ª.

Sigue actuando, con éxito artístico, más no material, en nuestro primer coliseo la compañía juvenil italiana dirigida por los hermanos Billaud.

En la semana que acaba de transcurrir además de las de que dimos cuenta se han representado una ópera denominada «La Gran vía», obra compuesta de una serie de escenas y cantables en italiano de distintas zarzuelas españolas, de preciosas músicas, arreglos del señor A. Billaud, que ha valido nutridos aplausos todos sus intérpretes y en especial a la simpática niña María Ceccarelli, la cual canta un número, en español, con gracia extraordinaria; y la zarzuela de Echegaray y Cuballero «El duo de L' Africana» que también ha sido muy celebrada, aplaudiéndose al diminuto Gamba y a la linda Ceccarelli y a la Petri, que están inimitables en sus respectivos papeles de Quera bini, Juisepini y Antonelli. En esta obra se presenta una nueva y hermosa decoración, que produce excelente efecto. Asimismo ha sido muy cuidada la parte de vestuario.

Anteayer, viernes, tuvo lugar una serata d' honore é beneficio del notable Gamba, quien además de consumado actor y cantante nos resulta un buen ejecutante, pues con habilidad y demostrando poseer unas no muy comunes disposiciones, tocó en el piano una elegida y bonita romanza.

El beneficiado fué muy aplaudido y obsequiado con algunos regalos.

Ayer fueron decomisadas por el veterinario municipal Sr. Alemany, varias partidas de setas que no reunían las apetecibles condiciones de salubridad para el consumo.

Acordada por la Comisión provincial la celebración de concurso público para el suministro de petróleo y judías caretas a los establecimientos provinciales de beneficencia y bacalao de Escocia y de Irlanda, judías y garbanzos, con

destino a los mismos y a la cárcel de este partido, durante el próximo año de mil novecientos doce, en el Boletín Oficial de ayer se anuncia dicho acto para el día 14 del corriente y hora de las cinco de la tarde, el cual tendrá lugar en la Secretaría de la Diputación; advirtiéndose, que las especies y artículos que se suministren han de ser según muestras que estarán de manifiesto en el propio local, y que los plegos de proposiciones serán admitidos en la mencionada oficina todos los días laborables, a partir de ayer hasta el día y hora que quedan fijados para el concurso.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Ginesta, calle de Mercaderes—Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve a la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

El miércoles pasado un perro que presentaba síntomas de hidrofobia morrió en la calle de Pedret a otros tres perros, a cuyos dueños se ha ordenado los lleven al edificio de las Aligas para proceder a su observación.

El perro que morrió a los tres, fué muerto en Bañolas de varios tiros.

Por la Alcaldía de esta ciudad se interesa la presentación de Juan Fernández y su esposa Dolores Martínez con objeto de hacerles entrega de una carta procedente de Francia.

Día religioso

SANTORAL
Diciembre
3
San Francisco Javier.
Domingo.—Santos Francisco Javier, cf.; Sofonías, prof.; Ja són y Mauro, mrs.; Santa Magie, mr.

Carenta Horas.—En la iglesia de San Lúcas. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 4 y hasta las 6 y media.

Iglesia parroquial de San Félix.—Misas cada media hora desde las 5 y media a las 8, 9, 10, 11 y 12 menos cuarto.

A las 6 rezo del Santo Rosario. A las 8 misa en el altar de Santa Catalina con explicación del catecismo para adultos.

A las 10, oficio conventual y plática parroquial.

A las 11, catecismo en las secciones correspondientes.

Iglesia de Santa Susana del Mercadal.—Misa cada media hora desde las 5 y media de la mañana a las 11 y media.

A las 10, oficio solemne. A las 11 y media, explicación del catecismo para adultos.

Por la tarde, a las dos, enseñanza de catecismo en las diferentes secciones.

Iglesia de Nra. Sra. del Carmen.—Misas cada media hora desde las 6 a las 9; 11 y 12.

A las 9 oficio solemne y plática parroquial. Por la tarde a las 5, rosario y oración mental.

Lunes.—San Bernardo, ob. y card.

Centre Juridic Administratiu
Minalí 2, Herreries Viejas 14
GIRONA
Agencia de toda mena d' assumptes judicials i administratius.—Licencias d' arma y cassa.—Administración y compra-venta de finques.—Préstams hipotecaris.—Representación d' Ajuntaments, Corporacions, Industrials y particulars, etc.—Comissions y Representacions.— Informes y referencias.—Corresponsals en les principals poblacions d' Espanya.

Camilo Fontbarnat
Cirujano-Dentista
Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

J. Parrás Brú
Médico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.ª de 11 a 1 y de 3 a 5
GERONA

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris 2

Los reyes de Inglaterra

Bombay.—Han llegado los reyes de Inglaterra.

La revolución china

Comunismo de Schanghai que la población de Nankin ha sido totalmente ocupada por los revolucionarios.

Nonbramiento

En el Consejo de ministros celebrado en el Eliseo, M. Fallières firmó un decreto nombrando a M. Barbier secretario general del Gobierno de Argel.

Cuestiones internacionales

La prensa francesa

París.—Jaurès pide en «L'Humanité» que antes de discutir el tratado franco-alemán empiece el Gobierno las negociaciones con España, á fin de poder decir en la Cámara en que sentido se conduce.

«Le Gaulois» cree saber que en el último Consejo de ministros se decidió definitivamente a M. De Selves la comisión de dirigir las negociaciones españolas.

«Le Petit Parisien» dice que las negociaciones con España comenzarán á fin de Diciembre.

Francia é Inglaterra estarán entonces de acuerdo y se cree en París que su programa será aceptado en Madrid.

«L'Action» dice saber que á consecuencia de las conversaciones diplomáticas tenidas en París y en Londres, Francia é Inglaterra se han puesto de acuerdo acerca de las proposiciones que harán á España como precio de las ventajas que ha de reportarle el adheirse al tratado franco alemán.

Iguales instrucciones se darán á los embajadores de ambos países.

Geoffroy comenzará á hablar con Madrid, entrando luego el embajador de Inglaterra á intervenir en la conferencia.

No hubo discusión

Un íntimo de Caillaux ha declarado en «Excelsior» que el presidente se ocupa de la política exterior por la única intermediación de M. De Selves.

Es, pues, falso que M. Caillaux tuviese una viva polémica con el embajador de España.

Esto—añadió el personaje á que aludimos—es lo que ocurre en todos los asuntos que se refieren á España.

Nadie sabe nada y, sin embargo, todos creen estar enterados de todo.

En la Cámara francesa

La Comisión de Negocios Extranjeros ha aprobado las conclusiones contenidas en la ponencia de M. Maurice Long acerca del proyecto de ratificación del tratado francoalemán, por unanimidad de los individuos presentes, excepto un voto en contra, el de M. Chambrun, cuñado de M. de Brazza.

Hubo además tres abstenciones, las de los socialistas unificados.

Los franceses en Tánger

Tánger.—Corre el rumor de que Haubi se prepara á vender cuantos terrenos del Machzen hay en Tánger, temiendo que las ventas se realicen á favor de los franceses, como ocurre actualmente en el Garb, donde las autoridades encarcelan á cuantos moros sean protegidos, intentan vender el los compradores no son franceses.

Barcelona 2

En honor á Millet

Convocada por el maestro Enrique Morera, tuvo lugar anoche una reunión en el local de «Catalunya Nova», para tratar de la forma en que podría honrarse al insigne maestro Luis Millet y al «Orfeó Catalá».

A dicha reunión asistieron 27 delegados de entidades, periódicos é particulares; además se recibieron nueve adhesiones.

Se dió lectura de una carta de don J. aquin Pena, en la que después de hacer algunas observaciones propoñía la acuñación de una medalla conmemorativa de los conciertos Bach para repartirla entre los maestros y ejecutantes.

Esta idea fué aprobada, nombrándose una Comisión para llevar á cabo los trabajos de organización.

La Mancomunidad

Esta mañana tuvo lugar en el Palacio de la Diputación provincial, la reunión convocada por el señor Prat de la Ribera, diputado y senadores por Cataluña, y de la ponencia que entendió en el proyecto de Bases de la Mancomunidad Catalana.

El objeto de la reunión, era el de acordar los medios para su defensa y aprobación en las Cortes y fijar la fecha en que esas bases serán presentadas al gobierno.

La reunión fué secreta; al final se entregó una nota oficiosa á los periodistas.

Donativo aceptado

El coronel de la guardia civil señor Ibáñez estuvo esta mañana en el gobierno civil para entregar al gobernador un telegrama que ha recibido del director general del cuerpo, en el que acepta el donativo de 100 pesetas que el señor Portela entregó á guardia herido en los sucesos del sábado pasado frente al hospital Clínico.

El coronel Ibáñez agradeció al señor Portela, en nombre del cuerpo de la guardia civil, el donativo.

Madrid 2

Firma de don Alfonso

D. Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

De la Presidencia.—Resolviendo varias competencias.

De Fomento.—Declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola de Valle de Casares (Canarias).

Aprobando el contrato de arrendamiento de una casa en Madrid, para oficinas del Instituto Zoológico.

De Instrucción pública.—Reorganizando la Escuela de la mujer.

De Gobernación.—Aprobando la modificación del plano general del Ensanche de Barcelona respecto de la línea de la calle de Casanova, junto al Hospital Clínico, en el trayecto comprendido entre las calles de Provenza y Córcega.

Nombrando vocal de la Junta del Patronato antituberculoso á la marquesa de Argüelles.

So de Cullera.—La acusación del fiscal.—7 penas de muerte.

La acusación fiscal contra los procesados de Cullera, parece que es la siguiente:

Pena de muerte á Federico Ansina Franco, Francisco Jimeno Reduá, José Ochera Casat, Valeriano Martínez Ibiza, José Jimeno Malante, Juan Jover Corral y Cecilio San Félix Expósito; todos ellos por el delito de atentado y asesinato.

José Jover Corral es reincidente y tiene otros dos delitos complejos de homicidio, con la pena de 20 años de reclusión por cada uno de ellos.

A Cecilio San Félix Expósito se le pide, además, 20 años de reclusión el delito de atentado y homicidio.

Se pide cadena perpetua á José Crespo Salón (a) «Clavel», por atentado y asesinato.

La petición respecto á este procesado es alternativa de cadena perpetua ó de 15 años de cadena temporal según se califique en definitiva el delito.

A 20 años de reclusión temporal son condenados Adolfo Salón Vidal, Bautista Ibor Sancho, Vicente Bou Casu, Nemesio Jover Sapiña, Antonio Casals Jornet, Juan Gregori Peris y Francisco Colubi Jimeno.

A los 12 años de prisión mayor, Salvador Muntaner Castellá (a) «Valero».

A 20 años de reclusión temporal para cada uno de los delitos de atentado y homicidio de las personas del juez y

el habilitado á Salvador Cabanes Arago (a) Cuadrado, Juan Suñer Ruano (a) Blanco, Manuel Valor Casals y Fernando García García.

A 12 años de prisión mayor y accesorias, como complicado en el homicidio del habilitado á Silvestre Sapiña Arlandi.

Absolución para Joaquín Benet Pérez.

El escrito del fiscal, que es muy extenso, califica de homicidio la muerte del juez y de asesinato la del alguacil.

Los escritos presentados al tribunal por los defensores han sido cinco y fueron desestimados por presentarlos fuera de plazo ó por haber propuesto ante el tribunal militar que ante el tribunal civil.

Se afirma que casi todos están confesos más de dos veces, aunque algunos se retractaron después, alegando violencias cometidas con ellos para que declarasen.

Las calificaciones de las penas están hechas y pídas con arreglo al Código penal ordinario.

Si esto es así no han de militar en el proceso más que los jueces y defensores, excepto cinco de éstos que son civiles.

Esta nota parece que tiene todo el carácter de nota oficiosa.

La supresión de los consumos

Se ha reunido la comisión ejecutiva contra los consumos.

Don Miguel Moya anunció que había recibido una carta del gremio de carniceros pidiendo el apoyo de la comisión para evitar que se grave más de lo que ya está, el artículo que expenden.

El impuesto nuevo acordado por el Ayuntamiento de Madrid para las carnes, es de cinco céntimos kilo.

Dicho señor recordó lo sucedido con el precio del pescado, que después de muchos incidentes y discusiones, sigue vendiéndose como antes de la supresión de los consumos.

Para que no ocurra esto con las carnes, propuso que los carniceros hagan una promesa concreta respecto del precio á que venderán el artículo si se logra su desgravación.

Dicho señor recordó lo sucedido con el precio del pescado, que después de muchos incidentes y discusiones, sigue vendiéndose como antes de la supresión de los consumos.

Para que no ocurra esto con las carnes, propuso que los carniceros hagan una promesa concreta respecto del precio á que venderán el artículo si se logra su desgravación.

Después de un debate prolífico en que intervinieron varios de los concurrentes, el señor Moya propuso el nombramiento de una comisión que se ponga al habla con el Sr. Canalejas para pedirle la desgravación de las carnes y la adopción de medidas encaminadas á consolidar el éxito de la ley abolicionista de los consumos.

Se nombró esta comisión, que quedó formada por dos diputados, dos concejales, representantes del gremio de las carnes, de la Cámara de Comercio, del Circulo de la Unión Mercantil y de la Casa del Pueblo.

Mañana visitará esta comisión al señor Canalejas.

M. Geoffroy

Según ha manifestado el Sr. Canalejas, el embajador de Francia, M. Geoffroy, adelantará unos días su regreso á Madrid.

Inmediatamente comenzarán las negociaciones.

Estas serán breves, pues en principio está todo ya resuelto.

Consejo de Ministros en Palacio

Esta mañana se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio, bajo la presidencia de don Alfonso.

Al hacer una referencia de la reunión á los periodistas, el señor Canalejas ha quitado importancia al acto, aún cuando á renglón seguido ha dicho que se había ocupado en su discurso de la cuestión internacional y de otras de orden interior.

Luego el ministro de Hacienda ha dado cuenta en el Consejo, de la liquidación del mes anterior, exponiendo que aún cuando en la primera quincena la baja llegó á cuatro millones y medio de pesetas, este descenso quedó rescatado en la segunda, puesto que en Aduanas y otros se había aumentado

los millones y pico sobre el año anterior, en igual mes.

Terminado el Consejo varios ministros pusieron decretos á la firma de don Alfonso.

El ministro de Hacienda ha firmado una Real orden condonando al Ayuntamiento de Reus, el cupo de consumos por sal y alcohol que importa 300.000 pesetas.

La clausura de la Casa del Pueblo

Hoy ha recogido el señor Canalejas la noticia de que la Casa del Pueblo estaba clausurada por orden gubernativa, para rectificaria.

La orden de clausura es judicial; no puede ser de otro modo, porque en España los tribunales son una garantía de los ciudadanos y no pueden persistir estados excepcionales como el que implica la clausura de este centro obrero si no hay un auto del juez que los ampare.

He ordenado—ha dicho el señor Canalejas—al jefe superior de policía que copie los antecedentes todos que se relacionen con la referida clausura y los dé á la publicidad.

Hay en este asunto algo que merece ser objeto de atención por parte de las gentes imparciales.

En la Casa del Pueblo se obligaba á los obreros asociados á depositar allí las herramientas, á fin de tenerlos más sujetos en caso de lucha con el capital.

Llegó la clausura; luego los obreros reanudaron sus tareas y se encontraron sin los útiles del trabajo. Hubieron de solicitar de la autoridad judicial la entrega de las herramientas, y naturalmente el juez permitió que los interesados fueran á recogerlas á la Casa del Pueblo.

Luego hubo otras asociaciones que solicitaron permiso para sacar papeles y de todo esto se ha pretendido crear un estado de derecho que forma una amalgama, entre las complacencias justificadas de la autoridad judicial y la mala interpretación que intencionalmente le dan los elementos interesados en la apertura de la Casa del Pueblo á toda costa.

Reparto de premios.—La combinación de gobernadores.

El presidente del Consejo decía hoy que como ha podido verse, lo de los estudiantes ha generado en una cuestión de vacaciones.

De huelgas no tenía nuevas noticias.

Ha confirmado el señor Canalejas que mañana, á las tres de la tarde, se celebrará en el Paraninfo de la Universidad la fiesta que anualmente tiene lugar para proceder al reparto de premios á los alumnos de la Escuela de la Asociación de obreros y empleados ferroviarios.

Presidirá el acto don Alfonso y asistirán los ministros de Instrucción Pública y Fomento.

Preguntado el señor Canalejas sobre la ya famosa combinación de gobernadores, ha dicho que este es asunto que no le preocupa en lo más mínimo. No se ha ocupado de él ni piensa ocuparse.

Los escolares entran en clase

Hoy han entrado en clase los estudiantes de todas las Facultades.

Movimiento de buques

Las Palmas.—Durante el mes de Noviembre han visitado este puerto 502 buques de vela y vapor, 373 transatlánticos y 5 barcos de guerra, que representan 1.200.000 toneladas, 20.000 pasajeros y 19.200 tripulantes.

Los barcos aludidos eran españoles, alemanes, ingleses, franceses, austriacos, daneses, suecos, holandeses, argentinos, chilenos, italianos, japoneses, uruguayos, y rusos.

203 procedían de Europa, 215 de Africa, 70 de América y 14 de Oceanía.

Sentenciado á muerte

Pamplona.—Ha sido condenado á muerte Rafael Calcio, que asesinó á su mujer.

El «Alfonso XII»

Coruña.—Ha fondeado el «Alfonso XII».

Algunos pasajeros cuentan que, á poco de abandonar las aguas de Cuba, el duque corrió un temporal, durante cuarenta horas, que le puso en peligro de naufragar.

La situación llegó á ser desesperada.

En la obra muerta del barco se produjeron importantes destrozos.

Varios marineros resultaron contusionados.

Durante la travesía falleció el tripulante Ramón Losada, que venía á la Coruña.

Los pasajeros han firmado un Mensaje de felicitación á los tripulantes por la pericia demostrada durante el temporal.

Incendio

Zaragoza.—En la villa de Sos un formidable incendio ha destruido un almacén.

El fuego adquirió desde los primeros momentos aterradoras proporciones, propagándose á dos casas lindantes con el almacén incendiado.

Hubo que enviar tropas y civiles para que ayudaran á sofocar el fuego.

Después de muchos esfuerzos se logró dominarlo.

Las pérdidas son enormes.

So de Marruecos

Gabia Canalejas

El jefe del gobierno ha aludido á la cuestión internacional, que en estos momentos es constante y primordial preocupación de las gentes, para repetir sus optimismos y oponer sus negativas á los noticiones que circulan sobre próximas y posibles divergencias entre Francia y España.

Ya he leído—decía el señor Canalejas—todas esas cosas tremendas que publican los periódicos.

Ayer, cuando leí el telegrama de la Agencia Fabra sobre un acuerdo trascendental para España tomando por el Gabinete francés, me puso enseguida en comunicación con el ministro de Estado y ambos preguntamos á París, el señor Pérez Caballero, lo que ocurría.

Nuestro embajador nos dijo que en

efecto la noticia se había publicado en París, pero que al poco tiempo era desmentida por el «Journal des Débats».

El señor Canalejas ha insistido en sus negativas y sus negativas.

J. Peré Ralfay
Médico.—Cirujano.—Homeópata
Miembro de la Academia Homeopática de París
Electricidad médica y Masaje vibratorio
Especialidad en las enfermedades de los niños
MEDICINA GENERAL
Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7.—Visitas á domicilio.—Plaza San Francisco, 4, pral.
GERONA
Consulta gratuita para obreros los domingos de 10 á 11 en la sociedad «LA AMISTAD», Nueva del Teatro, 16.

Bodega Anticó
Vinos de propia cosecha
Garriguella
Vinos rosados y
Vinos tintos para la mesa, de varios precios.
Vinos para postres.
Vino exclusivo para el Santo Sacramento de la misa: el mismo que expido desde mi casa.
EN GERONA, SAN FRANCISCO, 9

TIENDA DE GORRAS
DE TODAS CLASES Y PRECIOS
— DE —
Falcó y Rosell
2, Rambla de Alvarez, 2
antes casa «Sió»
GERONA

—SE VENDE una tartana para cuatro asientos en buen estado y buenas condiciones. Razón: Platería, 30; tienda de comestibles.—GERONA.

ALUMBRADO DE POBLACIONES
SOCIEDAD ANONIMA.—BARCELONA.
Sección Gas.—Fábrica de Gerona: Calle de la Industria, 3
Para dar á conocer las ventajas del alumbrado de incandescencia y de la calefacción, hemos instalado en nuestra fábrica una exposición de lo más perfeccionado que constantemente salga al mercado, estando en relación constante con las mejores casas del extranjero y en particular de Alemania. En ella encontrará el público los mejores mecheros invertidos, como así mismo los principales aparatos de calefacción á gas, como son estufas, cocinas, hornillos para diversos usos, planchas, etc. Informes de las calderas á gas *Ramsot* para la calefacción central por agua caliente representadas en España por la casa «Hijos de José Preekler».

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía, Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12.—Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Prente á la Administración de Correos).

Centro de anuncios «El Protector»
Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Catalunya entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación á amas de leche, sirvientas, dependientes de comercio, jornaleros, etc. Se encarga también de hipotecas, venta de fincas y de cobrar alquileres.
Horas de despacho: de 8 á 12 y de 3 á 7. Cruzada, 3, pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Gerona.
NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado.
NODRIZAS.—Sirvientas y niferas para colocar, las hay en el Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.
Se venderá una casa rodeada de 40 vasmas de tierra de cultivo y 94 de bosque. Razón.—Centro de Anuncios y Colocaciones, «El Protector» Cruzada, 3, pral. Gerona.
Camarera solicita casa.—Razón: Centro de Anuncios y Colocaciones «El Protector».—Cruzada, 3 principal, Gerona.

Imprenta de EL NORTE.—Gerona.

